



ÊTRE GRANDS-PARENTS AUJOURD'HUI, NEUCHÂTEL

PROGRAMME 2025 - 2026

Le groupe programme est heureux de vous proposer le nouveau programme annuel 2025-2026.

*En tant que membre de l'association, vous bénéficierez des rappels pour les diverses soirées et activités mais **n'hésitez pas à prendre note dès maintenant des dates fixées.***

Mercredi 24 septembre 2025 de 19h30 à 21h00 (accueil dès 19h)

Café thématique « L'éducation bienveillante questionnée »

L'éducation bienveillante, aussi appelée éducation positive, repose sur l'idée de respecter les besoins de l'enfant, d'éviter la violence (physique ou psychologique) et de favoriser l'écoute, l'empathie et la coopération plutôt que l'autorité punitive. Tout cela paraît très positif, pourquoi dès lors une telle éducation est-elle aujourd'hui questionnée? Les grands-parents peuvent être dubitatifs par rapport à cette forme d'éducation. L'intervenante répondra à ces questionnements.

Margarida Murta, psychiatre pour enfants et adolescents

Lieu : Neuchâtel, Salle de l'Agardouse, Av. de la Gare 12

Le Café thématique est ouvert au public, l'entrée est libre Transports publics à proximité : bus 107 et 109, arrêt Rochettes

Lundi 27 octobre 2025 de 19h30 à 21h00 (accueil dès 19h)

Café thématique « Aider les élèves harcelés à l'école et en dehors »

Une problématique très complexe, qui concerne 10% des élèves, et ce dès le plus jeune âge, et qui s'aggrave avec le cyberharcèlement. Comment détecter et aider les enfants qui sont en souffrance ? Diverses initiatives existent, sont-elles toujours adéquates ? Les grands-parents peuvent-ils aider ? Et l'école ? Que fait-elle ? L'interdiction du portable à l'école depuis la rentrée scolaire est-elle susceptible d'améliorer la situation ? Nous avons choisi, pour ce Café thématique, de donner la parole à un directeur d'école qui nous parlera de cette problématique et nous expliquera ce qui est entrepris par l'école.

Thierry Colomb, directeur du centre du Bas-lac dans la Commune de Laténa, pour les villages de Marin, Wavre, St-Blaise et Enges.

Lieu : Neuchâtel, Salle de l'Agardouse, Av. de la Gare 12

Le Café thématique est ouvert au public, l'entrée est libre Transports publics à proximité : bus 107 et 109, arrêt Rochettes

Mercredi 26 novembre 2025 de 19h30 à 21h00 (accueil dès 19h)

Café thématique « Ecrans et développement du langage chez l'enfant »

L'acquisition du langage est importante pour l'évolution de l'enfant, son épanouissement, ses relations sociales, sa scolarité et son parcours de vie. Le langage est au cœur du développement de l'enfant : il l'aide à comprendre, à se faire comprendre, à créer du lien et à grandir. Ce sont les échanges du quotidien qui nourrissent ce développement. Qu'en est-il dès lors de l'omniprésence des écrans autour de l'enfant dès son plus jeune âge ? Cela peut-il entraîner des retards de langage ? Par les histoires qu'ils racontent, les jeux, les temps d'interactions consacrés à leurs petits-enfants, les grands-parents jouent-ils un rôle positif dans l'éveil du langage de l'enfant ?

Anouck Visinand Ward, orthophoniste-logopédiste, chargée de cours à la HEP-BEJUNE à la Formation continue et dans la Formation des enseignants spécialisés.

Lieu : Neuchâtel, Salle de l'Agardouse, Av. de la Gare 12

Le Café thématique est ouvert au public, l'entrée est libre Transports publics à proximité : bus 107 et 109, arrêt Rochettes

Lundi 26 janvier 2026 de 19h30 à 21h00 (accueil dès 19h)

Soirée Découverte « L'IA nous fait-elle basculer dans une nouvelle civilisation ? »

L'IA ou Intelligence artificielle est partout, on en entend parler quotidiennement, chaque jour elle envahit un peu plus nos existences. Pour les jeunes, il semble qu'elle serait même devenue une amie, un coach de vie voire un doudou émotionnel. Faut-il en avoir peur, s'en méfier ou tenter de l'apprivoiser et se l'approprier ? Que change-t-elle dans notre vie quotidienne, où se cache-t-elle ? Peut-on aujourd'hui l'ignorer, faire comme si elle n'existait pas ? Profitons de cette **Soirée Découverte** avec un passionné pondéré, réfléchi et même parfois circonspect pour en savoir un peu plus.

Serge Bringolf de l'Association Robosphère à la Chaux-de-Fonds

Lieu : Neuchâtel, Salle de l'Agardouse, Av. de la Gare 12

Le Café thématique est ouvert au public, l'entrée est libre Transports publics à proximité : bus 107 et 109, arrêt Rochettes

Mercredi 18 février 2026 de 19h30 à 21h00 (accueil dès 19h)

Soirée d'échanges réservée aux membres

Un moment d'échanges en toute confidentialité où les grands-parents peuvent aborder diverses questions ou préoccupations liées à leur rôle, leur engagement ou leurs relations intergénérationnelles.

Lieu : Neuchâtel, Salle de l'Agardouse, Av. de la Gare 12

Transports publics à proximité : bus 107 et 109, arrêt Rochettes

Lundi 23 mars 2026 18h15 à 19h30 Assemblée générale ordinaire

Réservée aux membres de l'Association « Être grands-parents aujourd'hui, Neuchâtel »

Suivi de 19h30 à 21h00 du **Café thématique**

« Garder le lien avec ses petits-enfants lorsqu'ils et elles deviennent adolescent-e-s »

Nos petits-enfants grandissent si vite, en tant que grands-parents on leur donne toute notre affection et ils nous la rendent bien mais qu'en sera-t-il de ce lien lorsqu'ils deviendront adolescent-e-s ? Cette période marquera-t-elle la fin de l'âge d'or des grands-parents ? Est-ce parce que, pour devenir grands, les adolescent-e-s doivent se détacher des adultes qui comptent pour eux, leurs parents mais aussi leurs grands-parents qu'ils et elles s'éloignent peu à peu ? Les grands-parents ont-ils encore quelque chose à transmettre ? Que de questions auxquelles l'intervenant tentera de répondre pour si possible rassurer les grands-parents soucieux de maintenir ce lien au-delà de la petite enfance.

Jon Schmidt, psychologue et thérapeute de famille

Lieu : Neuchâtel, Salle de l'Agardouse, Av. de la Gare 12

Le Café thématique est ouvert au public, l'entrée est libre Transports publics à proximité : bus 107 et 109, arrêt Rochettes

Samedi 9 mai 2026 JOURNÉE INTERGÉNÉRATIONNELLE

En partenariat avec l'association « Grands-parents pour le climat »

Une Journée intergénérationnelle, c'est un moment partagé entre grands-parents, parents et petits-enfants.

Lieu : Moulin de Bayerel au Val-de-Ruz

Réservez dès maintenant la date avec vos familles, des compléments d'informations vous parviendront en temps utile.

Au plaisir de vous retrouver bientôt

Pour accéder au programme 2025 – 2026 en tout temps, scannez ce QR Code

